

G. CABELLO Y J. CASTRO

Pese al favoritismo que ha adquirido Jeannette Jara (PC) en la carrera presidencial oficialista, la visión generalizada de que el electorado chileno no elegiría a un comunista para presidente es una amenaza que en el equipo de la abanderada está presente.

Militancia, en duda

1 Así, dentro del comando se ha vuelto a mencionar la posibilidad de que ella pueda dejar el partido si llega a primera vuelta, opción a la que incluso Jara se abrió hace dos meses.

En abril, cuando la abanderada no lideraba al oficialismo en las encuestas, aseguró que iba "a estar disponible para los gestos que se requieran, pero que se decida dentro de las instancias que correspondan. Nosotros, las y los comunistas, no corremos carreras propias".

Sin embargo, ayer la presidenta del Consejo Directivo del Servel, Pamela Figueroa, aseguró en Radio Infinita que "las personas que ya están participando como militantes de partidos políticos no pueden desafiliarse para participar como independiente en la elección de noviembre, no cumpliría este plazo".

Así se puso en duda la opción de que Jara deje el PC.

Dentro de la colectividad, y sobre todo en el círculo cercano a la exministra, difieren de Figueroa y manifiestan que no habría inconveniente respecto a alguna norma legal que se los impida. Y que si bien es una posibilidad lejana de momento, la puerta está abierta a que pase cualquier cosa. Por ende, señalan, van a ver cómo se desarrolla el escenario de las primarias el domingo, luego se deberá tener una conversación larga con la mesa directiva y la militancia para pasar recién al diálogo con la coalición.

Sin embargo, dicen, si hubiese algún impedimento legal tal como lo expresó durante la jornada de ayer Figueroa, también se presenta la opción de imitar el gesto que hizo el expresidente Patricio Aylwin en 1989 con la DC, y suspender la militancia de Jara en el PC, para así abarcar todo el abanico de posibilidades que se den para conseguir apoyos para la primera y segunda vuelta.

Esto si bien no es un gesto tan

La abanderada podría suspender su participación en el partido, según cuentan desde su equipo

Servel pone en duda que Jara pueda renunciar a su militancia mientras ella busca desmarcarse del sello PC

Distanciamiento de la figura del exalcalde Jadue, matices respecto de la situación de derechos humanos en Cuba y el uso del término "centroizquierda" la han alejado de la postura de la cúpula comunista.

INCLUSIÓN DE JADUE:

“Queda una semana de campaña, entonces yo no veo mucho sentido en estar cambiando el equipo de comando ahora”.

JEANNETTE JARA, 17 DE JUNIO

"CENTROIZQUIERDA":

“Como es este un último público en la televisión pública y en horario prime, es el momento para poner los temas de la centroizquierda de cara al país”.

JEANNETTE JARA, 22 DE JUNIO

CUBA:

“Entiendo que hay informes internacionales respecto de presos políticos y eso me parece que son vulneraciones a los derechos humanos”.

JEANNETTE JARA, 23 DE JUNIO



La candidata del Partido Comunista (PC), Jeanette Jara, podría suspender su militancia con el fin de conseguir apoyo más amplio en las elecciones de noviembre y así apuntar a un electorado de centroizquierda.

potente como sería la renuncia, mostraría la capacidad que tiene Jara de tomar definiciones en favor de llegar a otros sectores, lo que podría ser tenido en cuenta por electores de centro que pueden tener dudas sobre si apoyarla o no por su condición de comunista.

La exministra, indican en su entorno, baraja todas las posibilidades que tenga a la mano.

Su postura ante Cuba

2 La idea de dejar el partido de Luis Emilio Recabarren no ha sido la única señal con foco a la centroizquierda que ha mostrado la candidata, ya

que este lunes sorprendió al plantear por primera vez un matiz respecto a la fidelidad pétrea del PC con el régimen cubano. Aunque anteriormente evadía el tema cuando se le consultaba, diciendo: "Yo soy la candidata de Chile, no de otros países", aquel día aseguró que la isla "tiene problemas internos, tiene que solucionarlos y los derechos humanos se deben respetar en todos lados. Entiendo que hay informes internacionales respecto de presos políticos y eso me parece que son vulneraciones a los derechos humanos".

El martes, sin embargo, el timonel PC, Lautaro Carmona, reivindicó a Cuba. "No puedo dejar de plantearme en forma

explícita en solidaridad con el pueblo y el proceso cubano", aseguró.

Así, Jara hizo una señal a sectores más ligados al centro, pero se distanció de su partido, lo que también puede resultarle complejo, aseguran en el oficialismo.

El factor Jadue

3 Otro tema que complica a Jara a la hora de tomar una campaña con foco hacia la centroizquierda es el rol del exedil de Recoleta Daniel Jadue (PC), ya que el PC ha relevado su nombre, pese a que en el entorno de Jara están conscientes de que la figura del exedil es

vista como "extrema" por otros sectores políticos.

Hace una semana, Lautaro Carmona dio a entender que Jadue podría llegar al comando de Jara. "Creo que va a estar directamente vinculado con potenciar la campaña y nuestra política", dijo el presidente del Partido Comunista. Pero la idea fue descartada de manera rotunda por la candidata.

"Queda una semana de campaña, entonces yo no veo mucho sentido en estar cambiando el equipo de comando ahora", dijo Jara.

¿La candidata de centroizquierda?

4 Que Jara utilice la palabra centroizquierda, como un punto de identificación con su programa, es novedoso. Gladys Marín o Daniel Jadue solían en cambio reforzar su vinculación con "la izquierda" a secas.

El término apareció por ejemplo en un mensaje de X del senador Daniel Núñez —cerca no a la candidata—, quien escribió: "Jeannette Jara crece en las tres últimas encuestas. La única candidata de centroizquierda que sube y disputa voto popular a Kast y Kaiser. ¡Con ella podemos derrotar a la extrema derecha!".

Luego, durante el debate del domingo en TVN, la propia abanderada aseguró, por ejemplo, que "yo venía preparada para otro tipo de preguntas, la verdad, porque me parece que como es este un último público en la televisión pública y en horario prime, es el momento para poner los temas de la centroizquierda de cara al país".